



開会のあいさつをする 中村全教中央執行委員長

践は現場への丸投げという無責任な教育政策がつぎつぎと押し寄せています。これらをどう受け止めていますか。あがなうかななどについて、全国の実践を交流しました。

急な衆議院議員選挙や台風の影響で会議日程が厳しい状況でしたが、全国の状況を交流しながら、香川の教育の課題をどう捉え、取り組んでいくかについて考えることができました。

10月28
代田区)
院選挙の
組織から
ました。

全教中央委員会開催

発行所
高松市田村町1033-3
TEL(087) 867-4797
FAX(087) 867-6446
kakyoso@kakyoso.com
香川県教職員組合
定価 1部50円 1月100円
組合員の購読料は組合費に含む

香教組ホームページ

2020年度から実施される改訂学習指導要領。2018年度から「外国語科（英語）」が先行実施されます。

「教育再生実行会議」がいれました。ここでも、英語を知らない者が導入を決めたわけです。(1)英語は早く学んだ方が身につく。(2)英語は英語で教えた方がよい。(3)英訳読方式だから話せない。(4)ローバル化には英語が必要。こんな風にいわれて、保護者をはじめ

とのできる思考と感性を育てる。
③ 外国語と日本語とを比較して、
日本語への認識を深める。④ 以上
をふまえながら「外国語を使う能
力の基礎を養う」ことです。

2016年、日本学術会議は、
英語教育推進について以下のよう
な批判聲明を出しました。

改訂学習指導要領で激変する英語教育 問題点と私たちの課題

改訂学習指導要領における 英語教育についての学習会



講師 江利川春雄さん
(和歌山大学教授)

省初等中等教育局に出向し、小革を担当した葛城氏は、理工学おろか教育には全くの素人です。また、2001年までは一定科省は、内閣府（2001年）14年）の新設により、幹部官管理するようになります。そのまでのように意見が言えなくなの私的諮問機関「教育再生実行はなく内閣官房の所管です。つ策は「教育をよく知る人」が作

経団連が英語教育の必要性を強く打ち出すには理由があります。2014年3月現在、日本企業の外国人持ち株比率が35%（1980年代は2%、1990年代は3.3%）です。経団連役員の企業もその比率が高くなっています。その実相は、日本の企業でありながらアメリカ企業ともいえます。

大学入試にTOEFLを導入したのは経済同友会の三木谷氏（楽天会長）です。また、楽天から文科

英語教育の導入は、経団連（2000年）の構想を受け文科省が出した「戦略構想」（2002年）から始まります。これは、まさに教育基本法が禁止する「不肖な支配」に匹敵します。

「教育再生実行会議」がいれまた。ここでも、英語を知らない方が導入を決めたわけです。①英語は早く学んだ方が身につく。②英語は英語で教えた方がよい。③文法訳読方式だから話せない。④ダーバル化には英語が必要。こんな風にいわれて、保護者をはじめローバル化には英語が必要。こと

とのできる思考と感性を育てる。
③ 外国語と日本語とを比較して、
日本語への認識を深める。④ 以上
をふまえながら「外国語を使う能
力の基礎を養う」ことです。

2016年、日本学術会議は、
英語教育推進について以下のよう
な批判聲明を出しました。

私たちが提唱する外国語教育の目的は、①世界平和、民族共生、日本文化の世界への貢献、②人権擁護、環境保護のため、世界の人々との理解、交流を通じて、世界の連帯を進める。③労働と生活を尊重する態度を養う。う。

きていないままの見切り発車でと
英語教育は労働問題でもあります
私たちの対応策としては、①小学校では「英語指導はできません」とはつきり言おう。②中学校では必要な日本語は堂々と使おう。
だし、「解説」「教え込み」は尽量に③子ども同士が学び合う形の学習を④国語教育との結合、⑤VD・CDの活用⑥勤務時間減少人數指導等の条件整備を求めと提案します。

人がこのデマを信じているのです。英語教育の開始は、脳の準備が整つてきた中学生からで十分です。早期に始めた子どもは中学で伸び悩んでいます。これは日本児童英語教育学会が2000-8年に調査報告をしています。

「現実的な目標設定が必要である」「ことばの仕組みや働きへの関心喚起、ことばへの能動的態度の育成が大切」

悔やんではかりもいられません。そこで、抵抗策として協同学習を提案します。そこは、教師主導の教科入門、つづいて同二の者が合

国民は信じていますが、すべて根拠・実証がない思い込みです。デマは1分で広がりますが、学問的に実用性は英語学習の動機とはなりがたい」「英語で行うこと」を基本としない英語教育への変更を

「教育再生実行会議」がいれました。ここでも、英語を知らない人が導入を決めたわけです。①英語は早く学んだ方が身につく。②英語は英語で教えた方がよい。③文法訳読方式だから話せない。④グローバル化には英語が必要。こんな風にいわれて、保護者をはじめ日本語への認識を深める。④以上をふまえながら「外国語を使う能力の基礎を養う」ことです。

2016年、日本学術会議は、英語教育推進について以下のようないふべき事項を示す批判声明を出しました。

